

En la U. ENIM de Metz: con manifestaciones, pancartas, rueda de prensa, discursos y el film "Impunity"

FRANCIA - Rechazaron presencia de Alvaro Uribe

Eliecer Jiménez Julio, ARLAC-Suiza

Domingo 10 de abril de 2011, puesto en línea por colaborador@s_extern@s

Con la presencia de más de un centenar de personas, dirigentes sociales y políticos tanto europeos como colombianos, encabezados por la eurodiputada francesa del Frente de Izquierda Marie-Christine Vergiat, Jacques Maréchal del Frente de Izquierda de Metz, Paúl-Émile Dupret, del comité de Derechos humanos "Daniel Gillard" de Bélgica, René Zille del Sindicato de profesores del ENIM y la expresidente del exterminado partido de izquierda colombiano Unión Patriótica, Aída Avella, entre otros, se realizó un plantón de varias horas, una rueda de prensa y discursos de rechazo contra la presencia de Álvaro Uribe Vélez como docente de la Escuela Nacional de Ingenieros de Metz, Francia, la cual incluyó también la presentación del film Impunity.

El acto que se efectuó este jueves 7 de abril en horas de la tarde frente a la puerta principal de la entidad educativa y que fue convocado por el Frente de Izquierda, el Partido y la Juventud Comunista con sede en Metz, el Polo Democrático Alternativo seccionales Suiza y Estrasburgo (Francia), ARLAC Bélgica y Suiza entre otros, estuvo marcada por un ambiente de unidad entre los manifestantes y rechazo no solo contra Uribe como profesor en el ENIM, sino contra la ratificación del T.L.C entre Colombia y la Unión Europea por las constantes y múltiples violaciones de los derechos humanos que se vienen presentando desde hace años en ese país suramericano y que aun no paran en el actual gobierno de Juan Manuel Santos.

Portando mascararas de la muerte, camisetas teñidas de rojo, significando la sangre derramada por miles de personas en Colombia y con pancartas, afiches y volantes como "Adiós Uribe del ENIM", "Uribe a la Corte Penal Internacional", "No a la violación de los derechos humanos en Colombia", "Exigimos justicia y reparación para las victimas de la violencia" y un gran telón de 4 metros de altura, con cifras de la violencia, en la misma se dió a conocer a los presentes y medios de comunicación, la actual tragedia humanitaria y de persecución que ha venido sufriendo el pueblo colombiano desde hace varios años a manos de los grupos narco-paramilitares aliados con la fuerza pública y con centenares de políticos y funcionarios cercanos de los dos mandatos del gobierno de Uribe, de los cuales muchísimos aun permanecen en el gobierno actual.

La manifestación que se desarrolló en forma tranquila y pacífica por parte de ciudadanos franceses residentes en Metz y que estuvo acompañada también por personas llegadas de Paris, Estrasburgo, Lyon y Grenoble en Francia; Bruselas, Dunkerque y Brujas en Bélgica y de Ginebra, Berna, Zurich y Sión en Suiza, estuvo vigilada de cerca por los guardias de seguridad privados del ENIM y observada desde lo alto de su oficina por el director de la Escuela Pierre Padilla, a quien Uribe le concedió la nacionalidad colombiana hace dos años, el cual al finalizar el acto sacó su brazo por la ventana en gesto obsceno y de burla contra los manifestantes.

El primero en intervenir y explicar especialmente a la prensa, el porque el acto de rechazo y reafirmación de Uribe persona no grata en Metz, fue Jacques Maréchal en representación del Frente de Izquierda y la Juventud Comunista de Metz.

Le siguió, René Zille profesor del ENIM y miembro del sindicato SNESUP, quien dijo : « que pedirá a las autoridades administrativas y competentes de la educación francesas, que revisen el contrato de Uribe como profesor del ENIM, ya que con los antecedentes morales y éticos y de violación de derechos humanos cometidos por este en Colombia, no puede estar enseñando cosas buenas a los jóvenes franceses

ni del mundo. »

Posteriormente hizo uso de la palabra la diputada europea Marie-Christine Vergiat, quien afirmó " que si bien Uribe aun no ha sido condenado por los tribunales como lo defiende el director de la Escuela el Sr. Padilla, los miles de sucesos y violaciones de derechos humanos de todo tipo y lugar ocurridos durante sus dos periodos como presidente en Colombia, han colocado a este país como el segundo en el mundo en materia de desplazamientos y refugiados internos gracias a Uribe Vélez, el cual no tiene una buena imagen en el parlamento europeo, ente este que también vigila y sigue muy de cerca los temas de Derechos Humanos en muchos países del mundo. »

Dijo la eurodiputada Vergiat que "Las cifras de las masacres, de sindicalistas, defensores de DD.HH. y opositores al gobierno colombiano asesinados por los narcoparamilitares en alianza con la fuerza pública, decenas de políticos cercanos al señor Uribe, así como las persecuciones , escuchas ilegales, encarcelamientos, falsos positivos y muchísimos hechos de corrupción, no son hechos normales en una democracia ». Que puede venir a enseñar Uribe ? se pregunto la dirigente y llamó a las autoridades de la Universidad a tomar el mismo ejemplo de la Universidad de Georgetown en los Estados Unidos, donde le cancelaron el contrato como docente a este señor y de paso exigió al Ministerio de Educación superior y la investigación de Francia dar una explicación de como es y en que consiste el contrato de Uribe y porque es aceptado como profesor ; señalando que el grupo de parlamentarios que firmaron la carta de rechazo a Uribe irá hasta Paris si es necesario, para realizar las denuncias respectivas.

A su turno la dirigente colombiana y exiliada política Aída Avella quien a sufrido en carne propia la persecución y violencia de parte de los paramilitares en asocio con el estado colombiano y sobreviviente del genocidio político de la Unión Patriótica dijo que "sentía indignación saber que Uribe Vélez había entrado por esa puerta del centro de educación superior a dictar clases y tristeza por lo estudiantes que le había escuchado. Avella Esquivel además de ratificar lo dicho por los dirigentes que le antecederon en el uso de la palabra, recordó a los presentes y a la prensa europea que "Uribe había sido reelegido presidente de Colombia gracias al soborno que hizo a sus parlamentarios a través de la entrega de puestos públicos y administrativos para que estos aprobaran la ley de reelección inmediata, es decir que fue un presidente ilegítimo, antidemocrático elegido por métodos mafiosos", expresó la dirigente.

Afirmó que "Uribe a estado de representante de la oligarquía mafiosa que ha gobernado a Colombia, también de los paramilitares que ayudaron mediante amenazas contra la población en todo el país, obligando a la comunidad a votar por Uribe en la primera y segunda elección y hoy muchos de sus parlamentarios y miembros de sus dos gobiernos están condenados, juzgados e investigados otros".

Dijo la dirigente exiliada en Europa desde hace más de 13 años y ante el asombro de los presentes que "cuando Uribe era gobernador de Antioquia, fueron asesinados 649 trabajadores en ese solo departamento y en la zona de Urabá, fueron masacrados casi todos los dirigentes sindicales de izquierda, excepto los sindicalistas que tenían relación con el gobierno y con los paramilitares, fueron los que quedaron allí, el resto que se salvaron de morir huyeron hacia otras regiones de Colombia y fuera de Colombia"

Indicó la ex-presidente de la U.P. que "después de esa terrible experiencia de horror de Uribe en Antioquia, esto mismo fue y ha sido la denominada seguridad democrática implantada en todo el país donde los grupos paramilitares se extendieron y se fortalecieron". Relató que "lo increíble para la humanidad ha sido la ley de justicia y paz, la cual ha sido una burla para todas las victimas y un premio para los asesinos paramilitares que han confesado miles y miles de crímenes, masacres y desapariciones ya que solo han tenido y tendrán ocho años de prisión".

Finalmente se pregunto si esa es la calidad de un profesor de una universidad, que es lo que le va a decir a sus alumnos ? la cantidad de cosas horrendas que se han cometido en Colombia? « Y es por eso que a nombre de las miles de victimas que Uribe como gobernador de Antioquia y presidente de Colombia mediante sus métodos de gobierno violento, empujó para que fueran asesinadas, a nombre de la Unión Patriótica y del pueblo colombiano, pido a ustedes europeos la solidaridad para frenar que Uribe sea profesor en esta Universidad y cualquier otra de Europa y del mundo, por el contrario este debe ser

juzgado y condenado »

Paúl-Émile Dupret, del comité de derechos humanos "Daniel Gillard", de Bruselas, Bélgica dijo « para los europeos es una necesidad y una obligación trabajar por preservar los derechos humanos especialmente en Colombia donde cada año son asesinados un promedio de cincuenta sindicalistas, situación que se dio con Uribe presidente , pero que ha continuado con el gobierno de Juan Manuel Santos y que es una realidad la violencia contra los líderes de izquierda, muchos de los cuales han tenido que salir de Colombia para salvar sus vidas ».

El dirigente belga recordó que “cuando Uribe fue al parlamento europeo, muchos eurodiputados mostraron su molestia y desacuerdo con la presencia de este mandatario allí, saliéndose del hemiciclo como gesto de rechazo y protesta”.

Los manifestantes acordaron que seguirán trabajando para frenar el TLC entre Colombia y la Unión Europea, así como estarán prestos a movilizarse masivamente desde toda la Europa si Uribe regresa a la Escuela de Ingenieros de Metz acá en Francia.

La segunda parte de la jornada se desarrolló en la noche, en el bar "La chenille bleue" de la ciudad de Metz con la presentación del filme Impunity y posterior conversatorio.

"Impunidad"- Impunity, de Hollman Morris y Juan José Lozano es un testimonio histórico de la violenta realidad del actuar narco-paramilitar colombiano y fue vista, bajo la advertencia de observar unas imágenes fuertes y de horror. El centenar de asistentes quedaron estupefactos al observar y escuchar en el filme, como los jefes paramilitares en forma fría y serena, en las audiencias llevadas a cabo por la fiscalía durante los procesos judiciales, fueron dando testimonio y aceptando sus culpas y cargos de haber cometido centenares de masacres, descuartizamientos de menores, mujeres, miles de desapariciones, construcción de hornos crematorios para no dejar rastro de personas y miles de asesinatos a sangre fría etc .

« Impunty » dejó escandalizados a los europeos al ver el rostro de los familiares de las víctimas colombianas indefensas reclamar justicia, una justicia que nunca llegó a través del engañoso proceso de justicia y paz y que se convirtió en el proceso de la impunidad-Impunty .